

Por los atenuantes del dolor, ni los monstruos que nos revela el microscopio, ni las maravillas de los cielos, ni minutos de naufragio y de leyes que nos ciegan con sus destellos: acaso la humanidad se hunda en los infinitos del tiempo sin conocerlos al presentílos. ¿Qué por qué? por la ignorancia y débil juicio de nuestras facultades intelectuales; pero ellas en sí, fueron, son y serán, con inmutable severidad, las leyes universales que rigen el cosmos, trituran los siglos como polvo sin la más leve alteración. Esa es la base firme en que se apoya la Ciencia; en la Verdad inmutable.

Nada hay oculto a la investigación. La naturaleza ofrece generosamente al conocimiento cuanto ella es. Solamente nuestra voluntad y el trabajo que todo estudio supone pueden conseguir levantar el velo de sus leyes maravillosas, para nosotros ignoradas. Todos los hombres de todas las comuniones pueden conseguirlo. Lo que hizo Colón, también pudieron haberlo hecho hombres de otros tiempos: todos los ramos del saber humano no son más que leyes de la realidad sorprendidas de la propia naturaleza. Nada hay nuevo bajo el sol: ignoramos muchas cosas; pero no son nuevas. Dejamos de hacer mucho; pero no es por que no pueda hacerse.

La realidad nos ciega con medios que si los aplicáramos a la satisfacción de nuestras necesidades, y las explotáramos debidamente, serían manantiales fecundísimos para una industria y un comercio de grandes beneficios. La riqueza de un país no está más que en eso, como consecuencia de la actividad intelectual de los ciudadanos que lo componen. Transformar y avalorar los elementos que la naturaleza ofrece. Ya porque los produzca espontáneamente o bien porque el hombre ponga los medios necesarios para conseguirlos. En suma; actividad industrial y actividad comercial. Toda forma del trabajo económico que no siga tal dirección, será todo lo que se quiera; pero no será el camino santo del progreso. No será el camino del bien y línea directa para ser tenido en cuenta en todos los al-

tos conceptos del equilibrio social. Si la capacidad intelectual de un país es la resultante del conjunto de la de sus ciudadanos, también la capacidad económica será la potencialidad de la riqueza particular sumada de los mismos.

Por tales motivos interesa tanto al Estado el fomentar la cultura y la riqueza de todos los ciudadanos. De aquí se deriva este otro principio de altísima ciudadanía: El Estado, la provincia y el Municipio, somos nosotros mismos y el que atenta contra ellos en sus bienes o en su orden constitutivo, es un suicida y un mal ciudadano.

Emilio Zurano.

Madrid 15-11-913.

Se continuará.

TEATRO

Los días 25 y 26 por la noche tuvimos el gusto de ver, cuanto de grandioso tiene, la hermosa película "Quo Vadis", el mayor de los éxitos hasta el día de la Cinematografía moderna, esta reproducción del drama histórico de Sienkiewicz, admira y asombra por lo bien preparada hasta en sus más pequeños detalles.

A la Empresa Cinema Artístico hay que agradecerles con el aplauso, el empeño decidido de que veamos lo más sobresaliente en esta clase de espectáculos.

Circo Ecuestre Internacional

El día 26 por la tarde debutó la Compañía Ecuestre que dirige con tanto acierto el veterano Casimiro Wolsi, en el local del Castillo; mucho se aplaudió y mercedamente el número del habil pedestre que asombra por la ligereza con que maneja con los pies, lo que torpemente se puede hacer con las manos. El caballo montado por Casimiro hace filigranas, no en balde lleva por ginetes a un buen maestro de Equitación.

Les deseamos una buena temporada.

GACETILLAS

¡Estábamos secos!

Enternece el Señor Neptuno ante la ingratitud de la Señora Lotería, negándonos sus dora-

dos y apotecados [favores ha suavizado su pertinaz crueldad enviándonos varias chicas lluvias que por lo menos han quitado el polvo de vegetales y caminos.

Si el expresado Señor Neptuno continúa decretando el régimen húmedo le prodigaremos un decidido aplauso.

Voz de alerta

Leemos en la prensa de Almería que los labradores y propietarios de nuestra querida Capital comienzan a moverse y que se agita la idea entre los mismos de solicitar enérgicamente de los poderes públicos, por lo menos una condonación general de contribuciones.

Llamamos la atención de los labradores y propietarios no solo de Cuevas sino de toda la Región Septentrional de Almería a que se extienda la modesta esfera de nuestra influencia periodística para que se preparen a defender sus intereses, advirtiéndoles que EL IMPARCIAL DE LEVANTE, quemará por causa tan justa hasta el último cartucho.

Fiestas escolares y sociales

En los pasados días se han celebrado en el nuevo local de las escuelas del Círculo Católico, unas fiestas muy agradables que han estado sumamente concurridas.

Las niñas del Colegio que dirigen las Hermanas de San Vicente, y las internas del Hospital han hecho verdaderas filigranas en varias representaciones teatrales.

También ha resultado verdaderamente emocionante el reparto de premios y juguetes entre los niños de las expresadas escuelas.

El aguinaldo obrero ha sido otorgado al albañil Antonio Martínez Lopez que ha tenido el rasgo de dejar la mitad del premio en beneficio de la Sociedad.

¡Sed limpios... por lo menos de cara!

En los pasados días hemos visitado algunas escuelas y hemos tenido el disgusto de ver la falta de limpieza en muchos niños. ¿No podría esto evitarse?

De Sociedad

Se encuentran entre nosotros pasando las vacaciones al lado de sus respectivas familias los estudiantes Sres. Fernández Portal, Bordiu, Márquez, Márquez

Soler, Rubio Fernández, Castillo, los hermanos Flores Fernández, Arcas, Rame, Marín y Lopez.

Han regresado: de Madrid, Don Francisco Soler; de Partalos, Don Torcuato Soler é hijo Paco; de Barcelona, D. Diego Fernández Portal; de Murcia, D. Carlos García Aliz y esposa.

Hemos tenido el gusto de ver en esta población a D. César González, D. Arturo Lango y Don Guillermo Gossé con sus respectivas esposas, y a los Señores Bana padre é hijo.

Sean todos bien venidos.

Aviso a los emigrantes

Malos son los antecedentes que tenemos sobre el estado actual en lo que respecta a los trabajadores de la Isla de Cuba y la República Argentina. La falta de espacio nos impide publicar esos antecedentes algo extensos que con mucho gusto enseñaremos a los que se acerquen a las casas ú oficinas de cualquiera de nuestros redactores.

En el Marchal de Lubrin

Mucho nos alegramos de que nuestro particular amigo D. José González Pérez haya abierto al público un comercio en el sitio antes indicado, con el nombre de «Bazar Californiano» dotado de todos los artículos necesarios para la vida moderna; además contiguo al establecimiento, ha puesto a disposición del vecindario magníficos salones de recreo donde podrán departir alegremente los marchaleros.

Muchas pesetas, amigo Pepe, y a trabajar.

De Garrucha

Llega a nuestras noticias que en junta general ordinaria celebrada el día 16 del corriente cesó en el cargo de Secretario del Casino D. Pedro Gerez habiéndole sustituido en dicho cargo D. Enrique Lopez Gonzalez.

AZNAR Y LOPEZ

CUEVAS

Esta importante casa comercial acaba de recibir un superior surtido de turrones, mantecados, carne de membrillo jalen, caramelos, galletas de lo más selecto y toda clase de embutidos y conservas de hortalizas y pescados a precios módicos.

Cuevas.—Imprenta de Campoy.